

Los
Profetas
Hablan

I
ISAÍAS & JEREMÍAS

EXPERIENCIA DE EZEQUÍAS



Dpto. de Multimedia de la UP

+51 948 417 601

Lección 09 | Lecciones de Escuela Sabática

   Aminiasdimor - UP

DEFINICIÓN

EXPERIENCIA

DRAE

Circunstancia o acontecimiento vivido por una persona.

DICCIONARIO WEBSTER 1828

Conocimiento derivado de ensayos, uso, práctica o de una serie de observaciones.



INTRODUCCIÓN

Los
Profetas
Hablan

I
ISAÍAS & JEREMÍAS

Una lección para nosotros



EZEQUÍAS

Cometido

Dar gloria a Dios

Liberación de lo
Asirios

Si fue Fiel

Testificar ante los
Babilonios

No fue Fiel



Los
Profetas
Hablan

I
ISAÍAS & JEREMÍAS

LA EXPERIENCIA DE EZEQUÍAS

- I. ASEDIO ENEMIGO
- II. PROMESA DE LIBERACIÓN
- III. LA ENFERMEDAD Y RECUPERACIÓN DEL REY EZEQUÍAS
- IV. CONSECUENCIAS



I. ASEDIO ENEMIGO

Los
Profetas
Hablan
I
ISAÍAS & JEREMÍAS

1. ¿Qué sucedió en el año catorce del reinado del rey Ezequías?

Isaías 36:1-2, 13-20

Aconteció en el año catorce del rey Ezequías, que Senaquerib rey de Asiria subió contra todas las ciudades fortificadas de Judá, y las tomó. 2 Y el rey de Asiria envió al Rabsaces con un gran ejército desde Laquis a Jerusalén contra el rey Ezequías; y acampó junto al acueducto del estanque de arriba, en el camino de la heredad del Lavador.

Isaías 36:1-2, 13-20: Entonces el Rabsaces se puso en pie y gritó a gran voz en lengua de Judá, diciendo: Oíd las palabras del gran rey, el rey de Asiria. 14 El rey dice así: No os engañe Ezequías, porque no os podrá librar. 15 Ni os haga Ezequías confiar en Jehová, diciendo: Ciertamente Jehová nos librará; no será entregada esta ciudad en manos del rey de Asiria. 16 No escuchéis a Ezequías, porque así dice el rey de Asiria: Haced conmigo paz, y salid a mí; y coma cada uno de su viña, y cada uno de su higuera, y beba cada cual las aguas de su pozo, 17 hasta que yo venga y os lleve a una tierra como la vuestra, tierra de grano y de vino, tierra de pan y de viñas. 18 Mirad que no os engañe Ezequías diciendo: Jehová nos librará. ¿Acaso libraron los dioses de las naciones cada uno su tierra de la mano del rey de Asiria? 19 ¿Dónde está el dios de Hamat y de Arfad? ¿Dónde está el dios de Sefarvaim? ¿Libraron a Samaria de mi mano? 20 ¿Qué dios hay entre los dioses de estas tierras que haya librado su tierra de mi mano, para que Jehová libre de mi mano a Jerusalén?



EL REY EZEQUIAZ

Los
Profetas
Hablan

I
ISAÍAS & JEREMÍAS

- Hijo del Rey Acaz
- Empezó a reinar a los 25 años. (2 Reyes 18:2)
- Aprox. En el año 715 A.C
- "Hizo lo recto ante los ojos de Jehová" (2 Reyes 18: 3)
- El año 14 de su gobierno fue el 701 Aprox.

Referencia	Punto	Descripción
Isaías 36:1	Invasión a Judá por Asiria	Senaquerib conquista las ciudades fortificadas de Judá.
Isaías 36:2	Envío de mensajero amenazante	El Rabsaces llega con un gran ejército para intimidar y exigir rendición sin pelear.
Isaías 36:14-16	Desprestigio a Ezequías	Se afirma que Ezequías no puede librar al pueblo ni cumplir su palabra. (no confíen en él)
Isaías 36:18-20	Comparación con dioses vecinos	Ridiculizan la fe en Jehová, comparándolo con los dioses derrotados de otras naciones.

Pedido blasfemo – Por culpa de Judá

Los oficiales asirios, seguros de la fuerza de sus tropas disciplinadas, dispusieron celebrar con los príncipes de Judá una conferencia durante la cual exigieron insolentemente la entrega de la ciudad. **Esta exigencia fué acompañada por blasfemias y vilipendios contra el Dios de los hebreos. A causa de la debilidad y la apostasía de Israel y de Judá, el nombre de Dios ya no era temido entre las naciones, sino que había llegado a ser motivo de continuo oprobio.** (Profetas y reyes, pág. 261).

Satanás también intenta desanimarnos

Satanás puede susurrar: “Eres muy pecador para que Cristo te salve”. Aun cuando reconozcáis que sois verdaderamente pecadores e indignos, debéis hacer frente al tentador con el clamor: “En virtud de la expiación, yo reclamo a Cristo como mi Salvador. No confío en mis propios méritos, sino en la preciosa sangre de Jesús, que me limpia.” (*La Edificación del Carácter, p. 89.2*).



2. ¿Cómo reaccionó el rey Ezequías ante este gran peligro? ¿Qué podemos aprender de él?

Los
Profetas
Hablan

I
ISAÍAS & JEREMÍAS

Isaías 36:21; 37:15-20.

Pero ellos callaron, y no le respondieron palabra; porque el rey así lo había mandado, diciendo: No le respondáis

Isaías 37:15-20. 15 Entonces Ezequías oró a Jehová, diciendo: 16 Jehová de los ejércitos, Dios de Israel, que moras entre los querubines, solo tú eres Dios de todos los reinos de la tierra; tú hiciste los cielos y la tierra. 17 Inclina, oh Jehová, tu oído, y oye; abre, oh Jehová, tus ojos, y mira; y oye todas las palabras de Senaquerib, que ha enviado a blasfemar al Dios viviente. 18 Ciertamente, oh Jehová, los reyes de Asiria destruyeron todas las tierras y sus comarcas, 19 y entregaron los dioses de ellos al fuego; porque no eran dioses, sino obra de manos de hombre, madera y piedra; por eso los destruyeron. 20 Ahora pues, Jehová Dios nuestro, líbranos de su mano, para que todos los reinos de la tierra conozcan que solo tú eres Jehová.

Referencia	Punto	Descripción
Isaías 36:21	Silencio estratégico	El pueblo guardó silencio, obedeciendo la orden del rey de no responder al Rabsaces.
Isaías 37:15-16	Reconocimiento de la soberanía de Dios	Ezequías ora reconociendo a Jehová como el único Dios verdadero, creador de cielos y tierra.
Isaías 37:17	Presentación del problema a Dios	Pide que Dios escuche y vea las blasfemias de Senaquerib contra el Dios viviente.
Isaías 37:18-19	Distinción de Jehová frente a los dioses falsos	Reconoce que los dioses de las naciones no eran más que ídolos de madera y piedra, incapaces de salvar.
Isaías 37:20	Confianza en la liberación	Suplica que Jehová libre a Jerusalén para que todas las naciones reconozcan que solo Él es Dios.

Al imponerse del reto blasfemo, el rey 'rasgó sus vestidos, y cubrióse de saco, y entróse en la casa de Jehová.' 2 Reyes 19:1

“Mas el rey Ezechías, y el profeta Isaías hijo de Amós, oraron por esto, y clamaron al cielo’ (2 Crónicas 32:20)” (*Profetas y reyes*, págs. 262–263).



Lección para nosotros

Bueno es esperar en silencio la salvación de Jehová. (Lamentaciones 3:26)

Clama a mí, y yo te responderé, y te enseñaré cosas grandes y ocultas que tú no conoces. (Jer. 31: 3)

En la crisis, debemos guardar silencio ante el enemigo, elevar oración sincera y confiar en el poder del Dios verdadero.



II. PROMESA DE LIBERACIÓN

Los Profetas Hablan

I
ISAÍAS & JEREMÍAS

3. ¿Qué respuesta a su oración recibió Ezequías del Señor frente al asedio de Senaquerib?

Isaías 37:21-23, 33-35.

Isaías 37:21-23, 33-35.

Entonces Isaías hijo de Amoz envió a decir a Ezequías: Así ha dicho Jehová Dios de Israel: Acerca de lo que me rogaste sobre Senaquerib rey de Asiria, 22 estas son las palabras que Jehová habló contra él: La virgen hija de Sion te menosprecia, te escarnece; detrás de ti mueve su cabeza la hija de Jerusalén. 23 ¿A quién vituperaste, y a quién blasfemaste? ¿Contra quién has alzado tu voz, y levantado tus ojos en alto? Contra el Santo de Israel.

33-35. Por tanto, así dice Jehová acerca del rey de Asiria: No entrará en esta ciudad, ni arrojará saeta en ella; no vendrá delante de ella con escudo, ni levantará contra ella baluarte. 34 Por el camino que vino, volverá, y no entrará en esta ciudad, dice Jehová. 35 Porque yo ampararé a esta ciudad para salvarla, por amor de mí mismo, y por amor de David mi siervo.

Referencia	Punto	Descripción
Isaías 37:21-22	Respuesta a la oración	Dios responde a través del profeta Isaías: Sion y Jerusalén menosprecian al rey de Asiria.
Isaías 37:23	Reprensión a Senaquerib	Las blasfemias y orgullo del rey asirio fueron levantadas contra el Santo de Israel.
Isaías 37:33	Promesa de protección	El rey de Asiria no entrará en Jerusalén.
Isaías 37:34	Derrota del enemigo	Senaquerib regresará por el mismo camino por donde vino.
Isaías 37:35	Garantía divina	Jehová mismo defenderá y salvará a Jerusalén.

“No se dejó a Ezequías sin esperanza. Isaías le mandó palabra diciendo: ‘Así ha dicho Jehová, Dios de Israel: Lo que me rogaste acerca de Sennacherib rey de Asiria, **he oído**. Esta es la palabra que Jehová ha hablado contra él: “Yo he sabido tu asentarte, tu salir y tu entrar, y tu furor contra mí. Por cuanto te has airado contra mí, y tu estruendo ha subido a mis oídos, yo por tanto pondré mi anzuelo en tus narices, y mi bocado en tus labios, y te haré volver por el camino por donde viniste.’ 2 Reyes 19:20–28” (*Profetas y reyes*, págs. 265–266).

Dios siempre Oye nuestras oraciones

Los
Profetas
Hablan
I
ISAÍAS & JEREMÍAS

El hombre está sujeto a errar, y aunque sus peticiones asciendan de un corazón sincero, no siempre pide las cosas que sean buenas para sí mismo; o que hayan de glorificar a Dios. Cuando tal cosa sucede, nuestro sabio y bondadoso **Padre oye nuestras oraciones, y nos contesta, a veces inmediatamente; pero nos da las cosas que son mejores para nosotros y para su propia gloria.** Si pudiésemos apreciar el plan de Dios cuando nos envía sus bendiciones, veríamos claramente que él sabe lo que es mejor para nosotros, y que nuestras oraciones obtienen respuesta. **Nunca nos da algo perjudicial, sino la bendición que necesitamos, en lugar de algo que pedimos y que no sería bueno para nosotros.** 1 JT 22



4. ¿Cuál fue el resultado de la intervención divina en el asedio de Jerusalén? ¿Cómo puede aplicarse el mensaje de confianza y protección divina a nuestros desafíos y adversidades actuales?

Los Profetas Hablan
I
ISAÍAS & JEREMÍAS

Isaías 37:36–38.

Isaías 37:36–38.

“Y salió el ángel de Jehová y mató a ciento ochenta y cinco mil en el campamento de los asirios; y cuando se levantaron por la mañana, he aquí que todo era cuerpos de muertos. 37Entonces Senaquerib rey de Asiria se fue, e hizo su morada en Nínive. 38Y aconteció que mientras adoraba en el templo de Nisroc su dios, sus hijo Adramelec y Sarezzer le mataron a espada, y huyeron a la tierra de Ararat; y reinó en su lugar Esar-hadón su hijo”.

Referencia	Punto	Descripción
Isaías 37:36	Juicio sobre Asiria	El ángel de Jehová mató 185,000 asirios en una noche.
Isaías 37:37	Retirada de Senaquerib	El rey volvió derrotado a Nínive.
Isaías 37:38	Muerte de Senaquerib	Sus propios hijos lo mataron en el templo de Nisroc.
Enseñanza espiritual	Protección divina	Dios libra a su pueblo por su poder, no por fuerza humana.
Aplicación actual	Confianza hoy	En las pruebas, podemos confiar en el mismo Dios protector.

Esa misma noche se produjo la liberación... Pronto llegaron a Senaquerib, que estaba todavía guardando el camino de Judea a Egipto, las noticias referentes a ese terrible castigo del ejército que había sido enviado a tomar Jerusalén. Sobrecogido de temor, el rey asirio apresuró su partida, **y “volvióse por tanto con vergüenza de rostro a su tierra.” Pero no iba a reinar mucho más tiempo.** De acuerdo con la profecía que había sido pronunciada acerca de su fin repentino, **fué asesinado por los de su propia casa, “y reinó en su lugar Esar-hadón su hijo.”** (*Profetas y reyes,* págs. 266)

“El Dios de los hebreos había prevalecido contra el orgulloso asirio. El honor de Jehová había quedado vindicado en ojos de las naciones circundantes. En Jerusalén el corazón del pueblo se llenó de santo gozo.

Sus fervorosas súplicas por liberación habían sido acompañadas de la confesión de sus pecados y de muchas lágrimas. **En su gran necesidad, habían confiado plenamente en el poder de Dios para salvarlos, y él no los había abandonado.** Repercutieron entonces en los atrios del templo cantos de solemne alabanza”
(Profetas y reyes, págs. 266–267).

LA BATALLA ES DEL SEÑOR

El cristiano experimentará las exigencias del pecado, porque la carne codicia contra el Espíritu; pero el Espíritu lucha contra la carne, manteniendo una guerra constante. **Aquí es donde se necesita la ayuda de Cristo. La debilidad humana se une con la fuerza divina y la fe exclama: "Gracias sean dadas a Dios, que nos da la victoria por medio de nuestro Señor Jesucristo". 1 Corintios 15:57. EJ 138**



III. LA ENFERMEDAD Y RECUPERACIÓN DEL REY EZEQUÍAS

Los
Profetas
Hablan

I
ISAÍAS & JEREMÍAS

5. Cuando el rey Ezequías enfermó de muerte, ¿qué mensaje le transmitió el profeta Isaías de parte de Dios? En su gran aflicción, ¿qué le pidió el rey al Señor?

Isaías 38:1-3.

Isaías 38:1-3.

En aquellos días Ezequías enfermó de muerte. Y vino a él el profeta Isaías hijo de Amoz, y le dijo: Jehová dice así: Ordena tu casa, porque morirás, y no vivirás. 2 Entonces volvió Ezequías su rostro a la pared, e hizo oración a Jehová, 3 y dijo: Oh Jehová, te ruego que te acuerdes ahora que he andado delante de ti en verdad y con íntegro corazón, y que he hecho lo que ha sido agradable delante de tus ojos. Y lloró Ezequías con gran lloro.

Referencia	Punto	Descripción
Isaías 38:1	Mensaje de Isaías	Dios, por medio del profeta, le dice a Ezequías que ordene su casa porque morirá.
Isaías 38:2	Reacción de Ezequías	El rey vuelve su rostro a la pared y ora con humildad a Jehová.
Isaías 38:3	Petición del rey	Ruega a Dios recordando su fidelidad y su caminar íntegro, y llora con gran aflicción.
Enseñanza espiritual	Dependencia en Dios	Aun en la enfermedad y la angustia, la oración sincera abre el camino a la misericordia divina.

“En medio de su próspero reinado, el rey Ezequías se vió repentinamente aquejado de una enfermedad fatal.

Estaba ‘enfermo para morir,’ y no había remedio para su caso en el poder humano. Parecía perdido el último vestigio de esperanza cuando el profeta Isaías se presentó ante él con el mensaje: ‘Jehová dice así: Ordena tu casa, porque tú morirás, y no vivirás.’ Isaías 38:1.

“La perspectiva parecía sombría en absoluto; y sin embargo podía el rey orar todavía a Aquel que había sido hasta entonces su ‘amparo y fortaleza,’ su ‘pronto auxilio en las tribulaciones.’ Salmos 46:1”

(Profetas y reyes, págs. 266–267).

DEBEMOS SOMETERNOS A DIOS

Las palabras de Cristo nos enseñan que debemos considerarnos inseparablemente unidos a nuestro Padre celestial. Cualquiera sea nuestra situación, dependemos de Dios, quien tiene todos los destinos en sus manos. El nos ha señalado nuestra obra, y nos ha dotado de facultades y recursos para ella. **Mientras sometamos la voluntad a Dios, y confiemos en su fuerza y sabiduría, seremos guiados por sendas seguras, para cumplir nuestra parte señalada en su gran plan...** DTG 179



**6. ¿Cuán
misericordiosamente
respondió Dios a la
súplica de Ezequías?
¿Qué señal milagrosa
le fue dada como
confirmación de su
sanación?**

Isaías 38:4-8.

Isaías 38:4-8.

“Entonces vino palabra de Jehová a Isaías, diciendo: ⁵Ve y di a Ezequías: Jehová Dios de David tu padre dice así: He oído tu oración, y visto tus lágrimas; he aquí que yo añado a tus días quince años. ⁶Y te libraré a ti y a esta ciudad, de mano del rey de Asiria; y a esta ciudad ampararé.⁷Y esto te será señal de parte de Jehová, que Jehová hará esto que ha dicho: ⁸He aquí yo haré volver la sombra por los grados que ha descendido con el sol, en el reloj de Acaz, diez grados atrás. Y volvió el sol diez grados atrás, por los cuales había ya descendido”.

Referencia	Punto	Descripción
Isaías 38:4-5	Respuesta misericordiosa	Dios escucha la oración y ve las lágrimas de Ezequías, y le concede 15 años más de vida.
Isaías 38:6	Protección prometida	Jehová asegura librar a Ezequías y a Jerusalén de la mano del rey de Asiria.
Isaías 38:7-8	Señal milagrosa	Como confirmación, el sol retrocede 10 grados en el reloj de Acaz, mostrando el poder divino.
Enseñanza espiritual	Dios responde con gracia	El Señor escucha las súplicas sinceras y confirma su poder con señales que fortalecen la fe.

“Únicamente por intervención divina podía la sombra del cuadrante retroceder diez grados; y un suceso tal sería para Ezequías indicio de que el Señor había oído su oración. Por consiguiente, ‘el profeta Isaías clamó a Jehová; e hizo volver la sombra por los grados que había descendido en el reloj de Achaz, diez grados atrás.’ Vers. 8-11” (Profetas y reyes, pág. 253). (En lugares celestiales, pág. 374).



EL MAYOR MILAGRO

Los
Profetas
Hablan
I
ISAÍAS & JEREMÍAS

Nuestra situación se ha vuelto antinatural a causa del pecado. **Por eso el poder que debe restablecernos debe ser sobrenatural; de lo contrario no tiene valor. Hay sólo un poder que puede substraer los corazones de los hombres al imperio del mal: el poder de Dios en Cristo Jesús.** Sólo por la sangre del Crucificado podemos purificarnos. Sólo su gracia puede hacernos capaces de resistir las tendencias de una naturaleza caída y subyugarlas. **3 JT 269**



CONSECUENCIAS

Los
Profetas
Hablan

I
ISAÍAS & JEREMÍAS

7. Aunque el rey Ezequías cometió un grave error al mostrar los tesoros reales al séquito babilónico (lo que condujo al cautiverio de Judá), ¿qué misericordia mostró Dios hacia él y el pueblo?

(Isaías 39:1-8.)

(Isaías 39:1-8.)

Los
Profetas
Hablan

I
ISAÍAS & JEREMÍAS

En aquel tiempo Merodac-baladán hijo de Baladán, rey de Babilonia, envió cartas y presentes a Ezequías; porque supo que había estado enfermo, y que había convalidado. 2 Y se regocijó con ellos Ezequías, y les mostró la casa de su tesoro, plata y oro, especias, ungüentos preciosos, toda su casa de armas, y todo lo que se hallaba en sus tesoros; no hubo cosa en su casa y en todos sus dominios, que Ezequías no les mostrase. 3 Entonces el profeta Isaías vino al rey Ezequías, y le dijo: ¿Qué dicen estos hombres, y de dónde han venido a ti? Y Ezequías respondió: De tierra muy lejana han venido a mí, de Babilonia. 4 Dijo entonces: ¿Qué han visto en tu casa? Y dijo Ezequías: Todo lo que hay en mi casa han visto, y ninguna cosa hay en mis tesoros que no les haya mostrado. 5 Entonces dijo Isaías a Ezequías: Oye palabra de Jehová de los ejércitos: 6 He aquí vienen días en que será llevado a Babilonia todo lo que hay en tu casa, y lo que tus padres han atesorado hasta hoy; ninguna cosa quedará, dice Jehová. 7 De tus hijos que saldrán de ti, y que habrás engendrado, tomarán, y serán eunucos en el palacio del rey de Babilonia. 8 Y dijo Ezequías a Isaías: La palabra de Jehová que has hablado es buena. Y añadió: A lo menos, haya paz y seguridad en mis días.

Referencia	Punto	Descripción
Isaías 39:1-2	Error de Ezequías	Mostró todos sus tesoros a los enviados de Babilonia.
Isaías 39:3-4	Confrontación de Isaías	El profeta lo cuestiona y Ezequías admite su error.
Isaías 39:5-7	Juicio anunciado	Isaías profetiza el futuro cautiverio en Babilonia.
Isaías 39:8	Misericordia divina	Dios concede paz y seguridad en los días de Ezequías.
Enseñanza espiritual	Gracia de Dios	Aunque fallamos, Él muestra misericordia y da paz.

BRILLANTE OPORTUNIDAD

La visita de esos mensajeros de un gobernante lejano dió a Ezequías **oportunidad de ensalzar al Dios viviente. ¡Cuán fácil le habría resultado hablarles de Dios, sustentador de todo lo creado,** mediante cuyo favor se le había perdonado la vida cuando había desaparecido toda otra esperanza! ¡Qué portentosas transformaciones podrían haberse realizado si esos investigadores de la verdad provenientes de las llanuras de Caldea se hubiesen visto inducidos a reconocer la soberanía suprema del Dios viviente!... **Pero el orgullo y la vanidad se posesionaron del corazón de Ezequías, y ensalzándose a sí mismo expuso a ojos codiciosos los tesoros con que Dios había enriquecido a su pueblo.**

La visita de los embajadores a Ezequías estaba destinada a probar su gratitud y devoción. PR 255

NO SOMOS DESECHADOS

A menudo tenemos que postrarnos y llorar a los pies de Jesús por causa de nuestras culpas y equivocaciones; pero no debemos desanimarnos. **Aun si somos vencidos por el enemigo, no somos desechados ni abandonados por Dios. No;** Cristo está a la diestra de Dios, e intercede por nosotros. Dice el discípulo amado: "Estas cosas os escribo, para que no pequéis. Y si alguno pecare, abogado tenemos para con el Padre, a saber, a Jesucristo el Justo.". CC 64

Los
Profetas
Hablan

I
ISAÍAS & JEREMÍAS

EXPERIENCIA DE EZEQUÍAS



Dpto. de Multimedia de la UP

+51 948 417 601

Lección 09 | Lecciones de Escuela Sabática



Aminiasdimor - UP